

# ¡No al fracking! ¡Sí a la vida para el Abanico de Ibagué!



INICIO / OPINIÓN / COLUMNISTAS / MIGUEL ÁNGEL BARRETO / ¡NO AL FRACKING! ¡SÍ A LA VIDA PARA EL ABANICO DE IBAGUÉ!

PUBLICIDAD

Vie, 15/01/2021 - 07:29

Si bien atravesamos por un período de terrible incertidumbre por la epidemia de coronavirus, debemos seguir atendiendo otros temas críticos, tales como la sostenibilidad ambiental, de la cual depende el futuro de todas las especies, incluyendo a la humanidad.

PUBLICIDAD

No puede pasar desapercibido entonces el peligro que se cierne sobre el abanico de Ibagué. La sola mención de la posibilidad de hacer fracking en el bloque petrolero VSM-25, situado sobre el Valle del Magdalena, cuya exploración y explotación abarcan más de 27 mil hectáreas, con incidencia sobre la capital tolimense y municipios como Piedras, Coello, Alvarado, San Luis, entre otros, nos debe convocar como sociedad para decirle, de forma unánime, NO a ese proceso.

Vale recordar que el fracking es el rompimiento de grandes rocas en el subsuelo para extraer **petróleo**, lo que requiere de enormes cantidades de agua, y el uso de peligrosos tóxicos.

Mi oposición a esta forma de extracción es fruto de un análisis fundamentado y técnico, alejado de todo fanatismo o radicalismo.

La negativa se justifica, primero, por el impacto demoledor que esto traería sobre el acuífero de Ibagué, que es una reserva de agua dulce en el subsuelo, imposible de compensar o reemplazar; y segundo, por el efecto negativo que el proyecto tendría en las cuencas de los ríos Totare, Coello y Opia.

Una explotación con base en las técnicas del fracking destrozaría la riqueza hídrica de la región. Fracturar la zona requeriría enormes cantidades de agua: entre 4.5 y 13.2 millones de litros por cada pozo. En otras palabras, se tendría que renunciar a los usos domésticos y de agricultura para garantizar el suministro para la actividad extractiva.

Al romperse el ciclo hidrológico, lo más probable es que los acuíferos queden contaminados de forma grave e irreversible. De hecho, hasta el momento nadie ha dicho cómo evitar la contaminación en los mantos freáticos y en el agua superficial.

En este sentido, es evidente el riesgo de una contaminación masiva sobre el acuífero por la migración de gases y sustancias del fluido hidráulico, las cuales tarde o temprano terminarían en la superficie, con la respectiva contaminación por posibles derrames, por la emisión de gases tipo invernadero y por sismicidad inducida, factores que alterarían todo el sistema natural, el paisaje y los activos propios de la biodiversidad en la zona. A renglón seguido, es incierto el impacto en la salud pública en trabajadores y poblaciones adyacentes ante la alteración hídrica, la liberación de gases y el uso de químicos en la ejecución de las obras.

Para ganar el favor de incautos se habla de inversiones superiores a los 40 millones de dólares e incluso han surgido denuncias de injerencias indebidas sobre la voluntad de las comunidades, con mercados y obras de infraestructura, aprovechando la vulnerabilidad de nuestra gente en plena pandemia.

Nada más peligroso que estos cantos de sirena, pues a la fecha las consecuencias de este tipo de exploraciones son, por decir lo menos, impredecibles.

Por estas y otras razones me opongo al proyecto. Nadie quiere que el Valle del Magdalena quede convertido en un desierto. Larga vida para el Abanico de Ibagué. Es hora de priorizar nuestra biodiversidad por encima de intereses de otro tipo.

Con la misma decisión que definiendo los productos colombianos y a nuestros emprendedores y empresarios, estoy convencido de que conservar nuestro ambiente es esencial.

MIGUEL ÁNGEL BARRETO

## LEA TAMBIÉN



13 años de inhabilidad para el general (r) Palomino por presionar a uniformado



Cámara Baja de EE.UU. votará el miércoles para abrir juicio político a Trump



En Tolima 200 hogares rurales se beneficiarán con vivienda nueva



En Honda esperan llegada de una subienda en medio del aumento de las restricciones

## Comentarios

0 comentarios

Ordenar por Más antiguos



Agregar un comentario...

Plugin de comentarios de Facebook



...

Full Video

Este joven cajamarcuno ha recorrido gran parte del territorio nacional con su talento, y a pesar de que su historia no ha sido fácil, la música ha sido su motor. Cuando de talento se trata,



### Conózcenos

Política de privacidad de datos

### Contáctenos

Contáctenos

### Enlaces de interés

- Qhubo Ibagué
- Clasificados
- Guía Domiciliaria

### Nuestras redes

